

El señor Presidente sigue con mala suerte. No se pasa una semana sin que le metan un colerón. La prueba la hemos tenido durante los últimos días: ahora mismo está pasando malos ratos por las Legaciones en Francia y en Guatemala, mientras Licho Dobles y Filo Castro pasan por allá la gran vida. O

## El señor presidente está muy contrariado porque en el Congreso se portan mal

**Le iban a devolver a Licho, y algo peor: ha dejarlo sin "filo"**

en otras palabras, unos se comen la piña y a otros les duele el estómago. Y como si eso fuera poco, sigue complicándose el caso de la exclusión del diputado Maroto quien según la ley, está obligado a votar, y quien no lo puede hacer por cuanto lo borraron de las listas. Y para completar la tragedia, en el Congreso no le quieren dar a don León la platilla que él pide para los gastos del año entrante.

En toda la semana no lo han dejado tranquilo un solo día; ni siquiera el de su cumpleaños. Y a propósito de esto, ya sabemos que nació el día de la Anunciación con lo cual es fácil explicarse que los brochas lo anunciaran tanto. Y

—(Pasa a la página OCHO).

## ORA PONCIANO!



Euscando a quién embromar, con un respetuoso afán hoy vamos a presentar a don Raúl, y a Chaflán.

## Don Ricardo le mete las cabras a los de Rancho Grande

Cuando recibimos la noticia de que al diputado don Marco Tulio Maroto lo habían borrado de las listas de sufragantes de Grecia, nos dijimos para nuestro colete: ese señor es muy bueno, y con seguridad que se la va a aguantar. Pero, la Marta nos salió respondona. No es en valde que ese amigo tiene un apellido que termina en oto como maremoto y terremoto. Y algo más, que en Alajuela va a demostrar que termina con "otto".

Si don León hubiera sabido que don Marco Tulio iba a buscar a don Ricardo, se opone a que lo borren, ordena que más bien repinten el nombre y hasta le pide el retrato para usarlo en la tapa del reloj. Y es que no es para menos el jaleo que se ha armado. Sólo al señor Maroto se le ocurre acudir a don Ricardo Jiménez. Por poco apela a la Liga de las Naciones. Y como si fuera poco el anuncio de que había hombre en el patio se le ocurre a don Manuel Isaac Ugalde salirle al paso. Conste que no lo criticamos y que hemos rechazado el rumor de que es un seudónimo de don León, aunque



No fue poco el susto que se llevaron don Filo Castro y don Licho Dobles con la noticia de que de la noche a la mañana los habían desdiplommatizado. Los dos pensaron —(Pasa a la página OCHO).

## DeschORIZANTE entrevista con Miguelito Macaya, candidato a Rey del Deporte

Sus hermosos consejos respecto al sueño

Cuando llegamos a la oficina de don Miguel Macaya—un poco después de las once—un empleado nos dijo que se estaba bañando. Nos resistimos a creer la noticia, pero pronto tuvimos las pruebas a la vista. El muchacho se acercaba a la puerta del baño llevando una

olla de agua tibia, una barra de "Jabón San Luis", un pliego de —(Pasa a la página OCHO).

## Cumpleaños del Sr. presidente

Don LUIS:—Está muy bonito el queque del cumpleaños del Benemérito...  
 El Benemérito:—“¡Tenquío!..”  
 Don Luis:—¿Por qué lo harían con sólo una candela?  
 Otilia Ulate:—Es que esa es de setenta candelas...  
 El Benemérito:—No seas brocha...  
 Don Luis:—Para apagar la candela el señor Presidente debe soplar con fuerza...  
 El Benemérito:—¿Y qué dice doña Josefa Manuela Peralta?  
 Doña Manuela:—Que tú ya no soplas como cortés.



# CORBATAS FINAS BARZUNA HERMANOS



## Las Charlas -- de los Sábados



Después de largas semanas de tramitarse en la Cámara Legislativa el proyecto de presupuesto para el próximo año fiscal, se condensa el pensamiento de la mayoría de los señores diputados: limitación de gastos. Y frente a esa política saludable, prudente y acertada, se enfrenta la rebeldía del Poder Ejecutivo empeñado en imponer su plan contra viento y marea.

La situación creada pone de manifiesto varios extremos de trascendental importancia: Un marcado empeño del Poder Ejecutivo por desenvolver sus actividades con un presupuesto muy alto, hiriendo así las románticas promesas de la campaña política, y lo que es peor, sin meditar un instante en los amagos de tempestad económica tendremos muy pronto en virtud de la crisis cafetalera.

La charada de un posible veto a la ley en referencia sería un hecho que nunc ase ha referencia sería un hecho q' nunca se ha registrado en la historia del país, y q' solamente en broma se puede tomar. Decimos esto en completo acuerdo con la tesis sostenida por el brillante estadista don Tomás Soley Güell:

¿Qué es lo que puede ocurrir si sobreviene un veto? El caso es claro como el agua. Lo que tiene que ocurrir son dos cosas forzosamente: o el Congreso resella su propia ley de presupuesto y el Gobierno habrá perdido una partida con detrimento de su prestigio y de su popularidad; o bien, habrá conseguido que pase un veto con los votos de sus amigos y en tal caso se quedará sin presupuesto. O en otras palabras: lo que anuncia el Ejecutivo es un afán de hablar por hablar.

El Poder Ejecutivo pudo ahorrarse la manifestación de debilidad que ha demostrado, en cuanto a sus fuerzas en el Congreso, con limitarse a aprobar el plan propuesto y, en el curso del tiempo, acudir a la Cámara en solicitud de nuevos fondos.

Por otra parte se presenta el caso de la supresión de dos delegaciones: una en Europa y otra en Guatemala. No vamos a entrar al fondo del asunto ampliamente examinado por distinguidas personas. Preferible es mantener el comentario dentro de la expresión del Poder Ejecutivo de que los legisladores sólo han buscado fastidiar al señor Presidente de la República. Esto es más grave todavía, caso de ser cierto. Demuestra que en la Cámara, donde hace apenas tres meses el Ejecutivo contaba con un arrastre muy fuerte, ha perdido terreno visible y dolorosamente. Y en este caso, tendrán forzosamente que ver los señores del Ejecutivo algo que nunca han querido aceptar: que la popularidad del cortésimo se desmorona, y que si ayer fueron terrores los que cayeron, mañana será alud desmoralizador.

Y como consecuencia de esta situación de impopularidad de la política del Ejecutivo en el seno del Congreso, se asoma la posibilidad de que en las próximas elecciones van a forzar hasta los extremos la presión de las autoridades. Y esto por cuanto el Ejecutivo necesita un Congreso incondicional para su política de opereta.

De modo, pues, que no se desviven los señores de las alturas por hacer triunfar su política de bondad y de conveniencia para el país, sino a unos cuantos candidatos a diputados de consigna.

Y si las cosas se forzaran a este extremo, tendremos que observar que de las imposiciones a la dictadura, sólo hay un paso.

El hombre que se muere es como el viajero que se baja de un tranvía: nadie se vuelve a acordar de él y siempre hay alguno que se alegra, porque pasa a ocupar su asiento.

Suicidarse es cobrar un anticipo: Ver pasar entierros y contemplar eclipses de sol son los únicos espectáculos gratuitos que quedan en el mundo.

Presidir un duelo es adquirir más importancia que el muerto.

Cuando el cortejo se despiden en el cementerio los únicos que se apiñan del difunto son los chauffeur de taxi.

En la fosa común no hay más que dos clases sociales: la de los que llevan muelas de oro y la de los que no las llevan.

Las calaveras a las que se les cae la mandíbula pertenecen a gentes optimistas, que en vida habían reído a mandíbula batiente.

Es muy frecuente ver que un hombre muere porque se le paraliza la propia circulación.

Pero todavía es más frecuente ver que, después de muerto, paraliza la circulación de los demás.

## MEDITACIONES FUNEBRES

El hombre que se muere es como el viajero que se baja de un tranvía: nadie se vuelve a acordar de él y siempre hay alguno que se alegra, porque pasa a ocupar su asiento.

Suicidarse es cobrar un anticipo: Ver pasar entierros y contemplar eclipses de sol son los únicos espectáculos gratuitos que quedan en el mundo.

Presidir un duelo es adquirir más importancia que el muerto.

Cuando el cortejo se despiden en el cementerio los únicos que se apiñan del difunto son los chauffeur de taxi.

En la fosa común no hay más que dos clases sociales: la de los que llevan muelas de oro y la de los que no las llevan.

Las calaveras a las que se les cae la mandíbula pertenecen a gentes optimistas, que en vida habían reído a mandíbula batiente.

Es muy frecuente ver que un hombre muere porque se le paraliza la propia circulación.

Pero todavía es más frecuente ver que, después de muerto, paraliza la circulación de los demás.

## LIQUIDACION 25.000 colones en Juguetes

compre aquí y economizará dinero

CENTRO COMERCIAL  
TOMAS FERNANDEZ F. TELEFONO 2198

## MACHETAZO A CABALLO

El dramaturgo Bretón de los Herreros vivía en el entresuelo de una casa, teniendo por vecino, junto a él, a un médico apellidado mata. Sucedió que los que iban a ver tanto al uno como al otro, sufrían equivocaciones y con frecuencia preguntaban por Bretón en el departamento de Mata o viceversa. Cansado de tal cosa, el doctor puso este letrero en su puerta:

Sin embargo, como el doctor había tiempo había dejado de ejercer y ya tan sólo recibía a sus amigos, contestó con otro letrero:

"Este médico poeta, a quien Bretón tan mal trata, ni visita, ni receta: por consiguiente, no Mata".

## CHISTECILLO

—¿Por qué lloras, pequeño?  
—Porque me he encontrado un billete de ₡ 20.  
—¿Y por eso lloras?  
—Es que si se lo doy a mi padre, me pegará mi madre; si se lo doy a mi madre, me pegará mi padre, y si me lo quedo... me pegarán los dos.

"En esta habitación no vive ningún Bretón".

Al ver estos versos, el ingenioso Bretón de los Herreros compuso esta cuarteta poniéndola, a su vez, en su puerta:

"Hay en esta vecindad cierto médico poeta que al pie de cada receta pone Mata, y es verdad..."

## ZAPATERIA "COSMOS"

Es la casa que se distingue porque ofrece el calzado más

Elegante-Moderno-Variado-Durable y a precios moderados

Frente a la Librería Trejos

Teléfono No. 2240 — Apartado No. 873

## CUENTO INMORAL

—En un gran café de París un pobre diablo pidió autorización al dueño para exhibir una pulga amaestrada.

El permiso le fue otorgado. El sujeto sacó de su bolsillo una cajita, la abrió y ordenó:

—¡Alina, hazme el favor de salir!

Inmediatamente una pequeñísima mancha oscura sobre el blanco mármol indicó que la orden había sido obedecida.

—¡Alina!—ordenó nuevamente

—¡Salta por encima de tu caja!

Alina cumplió la orden, pero se

guramente calculó mal el impulso porque fue a caer sobre el brazo de una encantadora joven. Esta, con una mueca de disgusto, tomó el insecto, no sin trabajos, y lo depositó cerca de la caja.

—¡Vuelve a entrar a tu caja!—ordenó nuevamente el "domador".

Alina no se movió siquiera, ni varias órdenes posteriores lograron arrancarla de su lugar. Entonces el pobre diablo la tomó en la mano y la examinó con atención, después de lo cual declaró, entre las risotadas de la concurrencia!

—¡Lamento mucho decirselo, se

## Confetti

El Juez.—Esta es la quinta persona a quien ha atropellado Ud.

El automovilista.—Perdón, Sr. Juez: es la cuarta.

El Juez.—Pues aquí me advierten que este es el quinto proceso que tiene usted por atropello.

El automovilista.—Es verdad, pero he atropellado dos veces a la misma persona.

IMPRESA BORRASE HERMANOS

ñorita, pero esta pulga no es la mía!

## Tome siempre un buena WHISKY MC CALLUMS PERFECTION

De fama mundial

desde el año 1807



Nuestras agencias exclusivas de licores y vinos extranjeros cubren 18 especialidades!!

TROPICAL COMMISSION Co.  
SIGURD ROY

Tel. 3432 (Frente a la Biblioteca Nacional) Ap. 661

## CARTA DE UNA SOLTERONA

Mi querida amiga:

Recibí tu carta en la cual me informas que te ha salido un novio a quien reprochas únicamente por atrevidillo. Me dices que estás en un dilema: hacerle algunas concesiones o cortarle el rabo. ¡Qué tontita eres! ¡Lo primero es lo primero! Tú no tienes una idea de lo que es llegar a solterona. No hay nada más triste que saber que ya una no se puede ir pero ni en la ambulancia! ¡Vieras cuánto sufre una solterona y más cuando vienen a la mente los recuerdos de nuestra época en parangón con la vida moderna! Cuando yo me criaba a las parejas nos cuidaban más que como vigila don Teodosio Castro su plata. Siempre que me llegaba un cortejante, mamá debía de estar presente y conversábamos a distancia. Pero ¿hoy?, ¡qué horror! Las parejas se hacen un chicle y no las despegan pero ni con vaho caliente. Antes se tomaba como una exageración la frase del Tenorio: un día para conocerla, otro para amarla, y el tercero para seducirla. Ahora, en una noche, se hace todo y sobra tiempo para acariciar a la cuñada, a la suegra y hasta al suegro, si se descuida. ¡Cuánto me pesa haber nacido en el siglo pasado! A nosotras las solteras nos llaman rucas, veteranas, jamonas, cacharpas, vejstorios, y dicen que sólo nos queda el consuelo de las voluptuosas caricias de la polilla. ¡Qué ingratos! Se olvidan que somos de carne y de hueso!

En casa me tienen siempre arrinconada. Creen que sólo sirvo para acompañar a las niñas a los bailes, para vestir imágenes, para dormir a los chiquitos y para quedarme en la cocina cuidando que no se derrame la leche. Me tienen la puntería puesta. Si se pierde algo dicen que yo lo escondí, y si se gasta mucho azúcar me echan el muerto afamando que es por cuanto a mí me gusta mucho el dulce.

Vieras lo que sufro por haberme quedado solterona, pero después de todo me lo tengo bien merecido. Cuando tenía diez y siete años escogía novios; a los veinte era más discreta en la selección; a los veinticinco más conforme, y de treinta para arriba, completamente resignada. Y hoy, ¡qué triste es verse la pata de gallo, un arrugero en varias regiones ya inhospitalarias, y una macolla de canas por todas partes! A veces leo libros picarescos y, cuántas veces, como la monjita del cuento, he soñado morir, pero de parto...

Hace un tiempo estuve en Puntarenas. Fui a mejorarme del asma que me tiene el pecho con un ruido como si tuviera estática. En el hotel donde me hospedé estaba una pareja de recién casados. ¡Qué dichosos! Una noche, como mi cuarto quedaba pegado al de los tortolitos, pude darme cuenta de muchas cosas. Yo no soy maliciosa, pero qué vida ésta! Cada ruido me arrancaba un suspiro. Muy nerviosa salí al corredor y con encendida pasión noté que se acercaba un hermoso salonero.

¡Aquel hombre era un Apolo! Vi a mi príncipe Azul besándose cálidamente... Pero el salonero llegó a mi lado y muy respetuoso me preguntó:

—Señora: ¿está esperando a sus chiquitos?

Desesperada entré a la habitación. ¡Cuánto sufrí! Otro día estuve hablando con los recién casados y entonces me ocurrió lo de siempre: cada vez que alguien conversa delante de una solterona y aborda temas atrevidos, exclama:

—Bueno, cómo estamos con una persona ya mayor, que no ignora nada, podemos hablar libremente...

Regresé a la capital y fui víctima de las familias que se encontraban en el puerto. Inventaban chistes para aplicármelos a mí. Me vincularon con el idilio de los recién casados. Contaban que una noche aquella muchacha, tan feliz, tan requete-feliz, le decía en broma a su esposo refiriéndose a un regalo recién adquirido:

—No importa que me lo niegues, "yo ya" no lo quiero. Es mejor que se lo echas a los perros,

Y con toda crueldad agregan que yo, toda confundida, al oír aquello, detrás de una puerta, me puse a hacer:

—Guau, guau, guau, guau!!!

Yo insisto en que debí haber nacido veinte años después por lo menos. Hoy las mamás no cuidan a las muchachas como antes. Ellas las dejan ir solas a los bailes y cuando las acompañan, poco les importa que bailen bien pegaditas con sus compañeros. Te puedo citar muchas jovencitas de 17 años que se burlan de sus padres y que noche a noche andan en automóvil por los alrededores de la ciudad. Los novios de esta generación me encantan. En mis tiempos, cuando a una se le declaraba un hombre, le decíamos llenas de infinito ru-

## La Guitarra

En una fiesta flamenca que dieron en Sevilla los señores de X., contrataron a un "tocaor" y un "cantaor" que no eran sino dos "frescos" con título de flamencos. El "tocaor", que no entendía de música, ni sabía de cante "jondo" más que su compañero, se puso a templar la guitarra como Dios le dió a entender, rasgueando y respunteando el instrumento con tan poca sal, que más parecía estar arañando las cuerdas que no afinándolas. Toca aquí, aprieta allá. Llevaba el hombre sus buenos diez minutos sin lograr entrar en materia, cuando el "cantaor", cansado ya de toser y batir palmas, esperando que su compañero arrancara, se volvió hacia él y le dijo con mucha guasa:

—¡Camará, compare! Me parece a mí que el instrumento ese se está riendo de uté.

Y uno que estaba cerca de ellos, y veía los apuros del "tocaor", contestó:

—¡Chavó! ¿Y cómo quie uté que no se ría si 'etá rascando las tripas?

—Una gran pasión se parece a una ama de casa aburrída, en que todo lo cambia constantemente de su sitio.

bor:

—Hable con mamá...

Hoy, qué va! Ahora las chiquitas se jalan una torta y muy tranquilas le informan al muchacho:

—Chico, ni te apures. Hablé con mamá...

Conste que hago excepciones.

Algo parecido ocurre con ciertos matrimonios modernos. Antes,

(Pasa a la página SEIS).



FUERZA Y DESTROZA

## UN NUEVO DEPORTE

San Nueva York, 35.—Se han verificado con gran éxito las pruebas de un nuevo deporte, que está llamado a ser en breve tiempo el más popular y de mayores rendimientos de todo el orbe.

La idea del nuevo ejercicio físico pertenece, con la gloria de haberlo organizado al director de la conocida sociedad deportiva "Fuerza y Destroza", que está siendo muy felicitado por la guardia civil de

San Nueva York.

Consiste el juego, fiel a su lema, en lo siguiente:

Los sábados por la noche, que la población se queda solitaria, debido a la costumbre que tiene esta gente de pasar los domingos en el campo, el director e inventor del asunto que nos ocupa elige una calle céntrica, de esas elegantonas, con comercios de postín.

Una vez elegida, coloca frente a cada comercio uno de los individuos inscritos para la prueba. Luego se marcha a la esquina donde está el sereno y le convida a un wiskey de merluza al horno, que son los únicos que autoriza la ley seca. Al entrar en la merluceria se hace el distraído y dispara una cobeta que lleva a prevención, y que sirve de señal para que la prueba principie.

Y principia. Todos y cada uno de los atletas preparados se lanzan como jabatos sobre el comercio que les ha tocado en suerte. En un periquete los cierres metálicos se encuentran forzados y destrozados, y los atletas ingresan en la tienda, cargan hasta con el cartelito de "No se despacha" y desaparecen raudos hacia el domicilio social, donde se adjudican los premios.

En las pruebas oficiales, éstos se distribuyeron así:

Tintín Tontón (a) "Manitas largas", primer premio de dos mil pesetas y año y medio de cárcel.

Ladroncito de mi existencia, segundo premio, mil pesetas, y seis meses y un día.

Más veinticinco accésits de tres duros y una quincenita a la sombra a otros tantos destacados sportmen.

Se insinúa que en las pruebas que se están organizando el corredor que logre el primer premio tres veces consecutivas o cuatro veces será obsequiado con un gran diploma de honor y una cadena también de honor; pero es una perpetua que hay.

Nuestros más calurosos plácemes al probo y honrado presidente de "Fuerza y Destroza", que así procura a la juventud trabajadora amplio margen para desarrollar sus ansias deportivas.

Agencia TELAS

# Contra la GONORREA...

# GONEX

El Último Perfeccionamiento de la Medicina

Con **Gonex** se logra el ideal terapéutico de un tratamiento que no solo actúe por el canal génito-urinario, sino también en la sangre, a través de los tejidos, destruyendo los gonococos que se hallan en la profundidad de la mucosa.

Tales ventajas significan: rápida desaparición de la secreción (generalmente a la primera semana de tratamiento), positiva destrucción de los gonococos. No altera la función digestiva ni ataca los riñones aún en dosis elevadas.

Y más Barato

El tratamiento con **Gonex** no cuesta más de cuarenta centavos diarios, mientras que cualquier otro tratamiento el costo no es menor de un colón diario.

Elaborado por Marpha S. A., Zurich, Suiza

De ventas en las buenas Boticas

## Rodolo Manó, rodó

Don Rafael Soley es un hombre de muy mal corazón. Solamente a él se le puede ocurrir eso de oponerse a que la Municipalidad le compre un auto a Rodolo Manó. ¡A tanto no hay derecho!

En primer término los municipales no encuentran nada que hacer, y de allí que pensarán en algo: en el regalito para nochebuena para Rodolo. Bien pudieron haberle regalado unos patines, un escuter o algún otro juguete. Ahora, lo bueno es regalarle algo que no tenga: soldaditos de plomo, tiene; tambor, tiene; bombo, tiene, ¿y fusil?, ya lo creo que tiene.

Insistimos en que don Rafael es un mal corazón. Es verdad que mientras el ministro de fomento se gasta sólo una cuña, a don Rodolo le dan un auto. Y eso es poco; debieron haberle dado un camión. El

mejor automóvil con Rodolo adentro, con sólo subir la cuesta de la estación, se pone a jactarse.

Además, es necesario que Rodolo revise las numerosas y muy importantes obras de fomento que lleva a cabo el palo de Municipalidad que nos gastamos. En el barrio de Aranjuez, gracias a los infatigables empeños del regidor Monturiol, pusieron dos banquitas: una en la esquina de la Botica, donde va todas las noches, y otra frente a su casa. Lo felicitamos.

Dice Rodolillo que en el auto pueden subirse otras personas. No lo creemos. Con lo gordo que es, ocupa todo el asiento, de modo que la única manera de sentarse sería en sus regazos.

En fin, que a Rodolo le deseamos muchas felicidades con su chunche.

## Condecoraron a Gabry Rivas

Por fin condecoraron a don Gabry Rivas, candidato al premio Nobel de la paz. Ya luce tamaña medalla ofrecida por la Botica Francesa. Dicen que es de oro y que tan pronto el amigo Gabry la tuvo en su poder, exclamó: ¡Es pignorable!

Después de todo es merecida esa medalla, pero no por lo que se la dieron. Tampoco por ser un apasionado amigo de la paz, aunque sus enemigos le recuerden que una vez entró en el Club de Managua, revolver en mano, disparando tiros, para darle una broma muy pesada a unos ministros. La merece por otra cosa: por haberse aguantado íntegro el discurso del joven intelectual don Fausto Coto.

Esa entradilla que hizo Gabry en el Club de Managua refleja el contrario de lo que creen sus adversarios quienes lo tomaron por revolucionario. La verdad es otra. Gabry lo que hizo, logrando que mu-

chos se metieran de consumida debajo de las mesas, fue precisamente demostrar las bondades de la paz. Aquella gente probó esa noche, con el palo de susto que se llevó, las ventajas de un vivir tranquilo. Y eso era lo que buscaba el señor Rivas. Demostrar lo feo que es un pánico de padre y señor mío.

Cuando recibimos en Costa Rica la noticia de la muerte de Pedrón Altamirano, — que según parece se suicidó, — Gabry se limitó a decir: ¡Que descansa en paz!

Ahora bien, muy justo sería que los escultores buscaran a Gabry de modelo para construir ángeles de la paz para los cementerios. Y tendrían positivos resultados en lo cuanto a la tranquilidad que deben disfrutar los muertos. Con sólo ver el físico de nuestro amigo, en un cementerio, nadie vuelve a entrar allí pero ni a palos.

### CAMPO PAGADO

## Del Guanacaste mandan a llamar al célebre Ripley

En el Guanacaste no hay más que un Partido: Confraternidad Guanacasteca. Es el único tren que pita. La designación de los candidatos a diputados despierta todo entusiasmo: con los señores doctor Vargas, Leiva Cubillo, Hernán Vargas, Guera, Díaz Vidaurre y Ruiz Centeno, no hay enemigo. Tanto es así que los guanacastecos vamos a ha-

cer una contribución para llamar al famoso Ripley: que venga para recoger material para su sección "Aunque usted no lo crea".

Aquí hay autoridades que anuncian que el señor Presidente no lo crea están abusando de lo lindo y justo es irlos exhibiendo. Y aquí hay un candidato a diputado que ya es

# Pasos para Portal Juegos de Reyes Magos y Figuras sueltas para Pasos incompletos



el más grande y variado surtido,  
encuentra Ud. en la

## TIENDA

# EL BUEN PRECIO

de Luis Jiménez A., Suc.

Avenida Central

Frente al Mercado

## Don Ricardo le mete las cabras...

(Viene de la página PRIMERA).—  
puntando en la lista negra de quienes se la van a pagar cuando deje el taburetillo presidencial.

Cuando en el "Rancho Grande" de la calle de la estación se dieron cuenta de que don Ricardo estaba detrás de Maroto, hubo consejo de gobierno y hasta consultaron con los espiritistas. Don Tobías pro-

cadáver. Ya se le hizo el epitafio:

*Están aquí descansando*

*Urbina y su organismo.*

*Un día, con optimismo,*

*se quedó solo chillando,*

*y murió rectificando*

*al escucharse a sí mismo.*

CURRITO.

puso que rifaran al que le iba a contestar. Don Francisco de Paula dijo que a él tenían que darle "canalera" pues ya había jugado la primera partida. Aguilar Machado alegó que estaba enfermo y el doctor Peña que él padecía del corazón. A Pacheco Lara lo destacaron diciendo que si se dormía en la oficina, lo que era en el ring se iba a privar. Don León expuso que meterse con don Ricardo era algo expuesto como eso de aprender a torear por correspondencia. Y don Luis Fernández se puso vivo, y como le tiene la puntería puesta a don Claudio Cortés, propuso su nombre. Y en el alegato estaban cuando se adelantó Manuel Isaac U-

galde quien se equivocó de puerta. En lugar de llamar en la del señor Maroto, le dio de empujones a la de don Ricardo. Y se armó la gorda. Dice don Richard, refiriéndose al Registro Cívico, que no hay necesidad de que lo conviertan en teatro cuando está situado en la misma manzana donde tenemos dos: el Palace y el Raventós. Casi dice que la manzana se llama Hollywood.

El señor Presidente de la República responde a la apelación del señor Maroto con un reportaje tan largo que es imposible saber lo que dice. Basta decir que ocupa catorce páginas de un periódico. Si el señor Maroto se pone a leerlo, cuando termine ya han pasado las elecciones.

Los únicos que lo van a leer son los diputados brochas que a media noche, pensando en la forma de quedar bien con don León, se desvelan.

Para componer ese reportaje don León buscó los discursos de Sancho Panza y la Escuela de los Sofistas de Ricardo León.

Las clínicas han adquirido varios ejemplares, y sobre todo las del Atlántico, pues es sabido que los negros son muy rebeldes a la anestesia.

Total que el señor Maroto no puede votar. Su voto, según el Ejecutivo, es nulo. Y si ahora lo es, también lo fue cuando don León necesitó de él. De allí que entre los . . . 58.0000, —aquí en confianza,— se puede decir: ni eran todos los que estaban, ni estaban todos los que eran...

PRECIOS BAJOS

Cualquiera que sea el **JUGUETE** que Ud. desee, lo encuentra en

# El Centro de Sport

Avenida Central — Frente a Siebe

El más completo surtido - La más grande variedad  
Lo más novedoso y atractivo

Escogidos personalmente en las mejores fábricas de Estados Unidos

SURTIDO UNICO

## LA SEMANA COMICA

DIRECCION:

Pío Luis Acuña

GERENCIA:

Abelardo Suárez F.

OFICINA

100 varas al N. del Correo.

Apartado N° 97

Teléfono 3690

### Muertadas

Era tan serio aquel muerto, había adoptado un continente tan severo, ciñéndose a su situación de "corpore insepulto", que la Muerte, sobrecogida, ganada por aquella tiesura del muerto, se marchó despacito. Y el serrote aquel no tuvo más remedio que resucitar.

Si quien puede concediera a los muertos la facultad de resucitar, se aprovecharían algunos hombres. Mujeres, ninguna. ¡Salir a la calle con un traje pasado de moda! ¡Jamás!

¡Y qué negocio haría la modista que en el cementerio estableciese un puesto de vestidos coquetones!

### Deschorizante entrevista con...

(Viene de la pág. PRIMERA).

papel de lija, un diez de perlina y un guacalito.

Esperamos pacientemente mientras el buen amigo, en el baño, dispuso cantar cuando se restregaba:

"No me presumas ni me vengas con tus coplas, ni te molestes en pensar en mi que rer; quiero que sepas cuando veas estas cosas que tú ya no soplas como mujer..."

Miguelito, luciendo una elegante bata colorada—, no tardó en salir titiritando de frío. Al vernos se sonrojó y nos dijo:

—¡Ay! ¡qué pena, me han visto en esta facha! Pero en fin, pasen a mi cuarto mientras me visto. Y nos fuimos detrás de aquella bata colorada que llevaba a Miguelito adentro.

Al entrar en el cuarto nos advirtió:

—Cierren bien la puerta, pues le tengo horror a los chiflones.

Aquel Apolo dispuso vestirse, pero antes nos ordenó volvernos de espaldas mientras se quitaba la bata. Lo complacimos y cuando tornamos a mirarlo, ya cubría sus mórbidas carnes con un sugestivo ropaje: camiseta de franela y calzoncillos largos y celestes. Parecía uno de esos artistas de circo que hacen maroma en un trapecio.

Y el simpático y elegante señor comenzó a hablar. Nos dijo que él dormía tarde, pues en eso estaba el secreto de su perenne juventud. Y poco después nos dio consejos en esta forma:

Es perjudicial dormir: Cuando se está sorteando un toro,

Cuando lo están asesinando a uno,

Mientras no se callen los chiquillos,

En la oficina cuando el jefe lo está viendo,

Cuando hay un incendio en la

misma casa, y

Cuando no se tiene sueño.

No se debe dormir en:

El alero de un tejado,

En la vía férrea cuando va a pasar el tren,

En los laureles; y

Es malísimo dormir:

Del lado izquierdo,

Del lado derecho,

Boca arriba,

Cabeza abajo,

Hecho un gusano,

Colgado del techo por el cuello,

Colgado del techo por los pies,

Colgado del techo por donde sea,

Rodeado de perros, gatos, ratones, esposa y niños con tos ferina;

Rodeado de tigres hambrientos,

Rodeado de tigres aunque no tengan mucha hambre.

Rodeado de tigres desganados,

por si se les olvida, y

En los regazos de la suegra.

Es inhumano dormir:

Sobre la cabeza de un recién nacido.

Bajo una losa fría, que tenga nuestro nombre inscrito en letras negras, después de una fecha, una R, una I, una P y al final esta frase: "Los tuyos no te olvidan".

En el momento de darnos un salbazo un amigo del alma.

Cuando nuestra esposa nos tiene que pedir un abrigo nuevo.

Cuando la cocinera está cantando "Allá en el rancho grande, allá donde vivía".

Y, en fin, que yo hablo como autor de la obra: "La Vida es sueño".

—Bueno, don Miguel, venimos a preguntarle por el concurso de los candidatos a Rey del Deporte.

—Pues a mí no me hace mucha gracia. Piensen en otro atleta como don Otilio Ulate, don Roberto Cam pabada o don Carlitos Jinesta.

—Nos autoriza para publicar su reportaje?

—No! Antes quiero consultar con Pacheco Zamora.

Y nos despedimos de don Miguel, siempre tan elegante y bien conservado, al extremo de ocultar

un medio siglo de muy bien administrada soltería. Y es que aún se cree jovencito. La prueba es que cuando nos íbamos a despedir, en

la puerta de la ferretería, pasó una muchacha muy hermosa, con un busto aún más hermoso, y exclamé: —¡Ay mi Dios, tan cachetón!

# PHILLIPS

(LA BICICLETA DE FAMA MUNDIAL)

## No será la más barata, PERO ES LA MEJOR

Vea nuestro gran surtido

UNICO AGENTE:

el Almacén Deportivo

## La Casa de las Bicicletas

Teléfono 4325 - Frente al Timbre La Feria - Apartado 403

MUSA DE ABELARDO BONILLA

(Poeta pobre, pero honrado)

## NOCHE DE RONDA

Por la Cuesta de la Vega vienen los mozos de ronda. Queda prendida en el aire unos momentos la copla, que habla de amores gitanos y habla de venganzas moras. Mari Luz está en su reja, más bella que una amapola: dos luceros son sus ojos y una granada su boca. Al pie, Juan Francisco Antonio le brinda una barcarola. Por la Cuesta de la Vega vienen los mozos de ronda: todos ellos la navaja llevan en la faja roja, y algún chulapón lleva diez y siete, como en la estación de Albacete.

Frente a la reja de Mari se lanza con esta copla: "Por esa moza venimos

los mozos de La Peñota; si algún galán la defiende, que la navaja recoja".

Cuando Juan Francisco Antonio vió navajas en el suelo, llevó la mano a la faja y pronto sacó su hierro, que tiró junto a los otros, mientras cantaba altanero: "Con estas manos honradas y sólo con estos dedos, me basta para arrancaros las vidas en un momento". Entonces salió del grupo Pedro Juan Francisco Anselmo, que avanzando cuatro pasos exclamó con voz de trueno: "A los hombres de tu temple ni les huyo, ni les temo; si no te vas ahora mismo, por éstas, que te degüello." Pero Juan Francisco Antonio, lejos de asustarse y lejos

de palidecerle el rostro, replicó con grave acento: "Quiero a esta moza de veras, honradamente la quiero, y si es que venís por ella, pagaréis con vuestros huesos." Tras una pausa augustosa, Pedro Juan Manuel Anselmo quiso entonar otra copla en respuesta de aquel reto. Pero entonces Mari Luz dijo con dulce lamento: "Bueno, basta ya de historias: ¡o me lleváis, o me acuesto!"

—Para conocer bien a una mujer, lo mejor es emprender un viaje y entenderse con ella por carta. A las mujeres les ocurre lo que a los malos literatos que sólo cuando escriben descubren sus defectos.

—Los seres que no saben lo que es la vergüenza, son los únicos que están en condiciones de llegar a tener vergüenza alguna vez.

ESTACION RADIODIFUSORA

### "PARA TI"

La preferida por la sociedad

Propietario: LUIS SAENZ MATA

Teléfono 4490

K. 880

un medio siglo de muy bien administrada soltería. Y es que aún se cree jovencito. La prueba es que cuando nos íbamos a despedir, en la puerta de la ferretería, pasó una muchacha muy hermosa, con un busto aún más hermoso, y exclamé: —¡Ay mi Dios, tan cachetón!

**Partido Confraternidad Guanacasteca****Los papelones de Adriano Urbina**

En el periódico inédito "La Nación", continúan los escribidores a sueldo atacando iracundamente al doctor don Francisco Vargas Vargas, en forma que constituye una prenda de la desmoralización en que se encuentra el grupillo del "coronel" retirado que, como modusvivendi, necesita una curul. No hay precedente, ni en las pasadas jornadas electorales, de una violencia y de una grosería semejantes a las usadas en el periódico en referencia. Ya es hora de que el señor Presidente Cortés tome nota del uso y del abuso que hacen en la sección aludida. ¿Es acaso que con insultos se ganan las campañas políticas? ¿No es ésa una confesión de que existe un partido contrario bien organizado, fuerte y digno del arrastre que tiene no sólo en el Guanacaste, sino en todo el país?

Cabe averiguar con cuánto está contribuyendo Urbina para el sostenimiento del periódico que parece haberse fundado con el exclusivo propósito de hacerle el caldo gordo.

Las cosas llegan al extremo cuando pretenden criticar el castellano usado por los amigos del doctor Vargas. ¿Adriano Urbina es un clásico?

¿Quién no recuerda cuando el entonces diputado Saborío, al referirse al sancocho de la palabrería del diputado Urbina, dijo que era un logogrifo? Y Adriano se levantó irritado, gritando que a él nadie le decía "lobo-grifo..."

Por el Guanacaste Urbina no ha hecho absolutamente nada. Ha vivido a la lejana provincia donde mujeres y niños mueren de malaria, donde no hay carreteras ni colegios de segunda enseñanza y donde siempre los Adrianos han burlado a sus electores con ilusorias promesas. Nunca se enfrentó a don Aristides Baltodano, quien en estos momentos le dio las grandes batidas. Olvidó a ese Guanacaste donde hay un pueblo macho que se hace respetar. Y sin ir muy lejos hay que recordar cómo lo zanzandaba el diputado Albertazzi.

Urbina fue un cortesista vergonzante. Un tiempo después combatió a don León Cortés y estuvo atacando en toda forma a don Ernesto Martín, fundador del periódico desde el cual hoy hace su campaña a base de insultos y de groserías.

El doctor Vargas Vargas no es un improvisado. Mientras otros niegan que arreaban vacas, él, que se educó en París, es un profesio-

nal y no un logrero político; es un gentil señor que reclama el humilde nombre de hijo de un sabanero.

El Guanacaste ha abierto de esta vez los ojos y de allí su repulsió a los políticos de oficio, a los que lo han burlado cruelmente, y de allí también que antes de inclinarse por el "Partido Confraternidad Guanacasteca", analizara a fondo cuánto vale ese muchacho pálido, pero viril, noble y altivo que se llama Francisco Vargas. Otro en su lugar estaría disfrutando de los atractivos de la capital y de los halagos de su profesión. Ha sido víctima del paludismo tomado al compartir el mismo techo de sus hermanos los guanacastecos. Con ellos comparte alegrías y tristezas. Con el pueblo está noblemente identificado y no como esos politiquillos que sólo aparecen por las pampas cuando necesitan sus votos para un cómodo vivir.

Está bien que Urbina busque una curul, pero no se justifica nunca que sea a base de ofensas e insultos y de hablar de desdenes. ¿Con qué derecho ese buen hombre que sin preparación alguna quiere pasar por estadista, y sin otros méritos que buscar triunfos baratos a la sombra de los gobiernos, habla de "dejar al margen de su desdén"?

Largaespada no es un anonimista. Largaespada es un hombre de vida irreprochable que en un cuadro le ha ofrecido su identificación. Sus palabras debió contestarlas con argumentos, con razones, no con frases cajoneras y fáciles.

Adriano Urbina sabe bien que si se lanza solo, irá al más humillante fracaso. Necesita de calabazos para echarse al agua.

Y mientras Urbina hace alardes de su concubinato con las autoridades a quienes continúa asustando con que las puede botar, el pueblo guanacasteco, erguido, noble y vibrante, se vigoriza en las tiendas del varguismo.

Eso que los Adrianos llaman apóstoles y nazarenos, es precisamente lo que el pueblo reclama: hombres machos, humanos, sin farsas, dignos, altivos y valientes para defender sus intereses. Ya el Guanacaste dejó de ser pedio de unos cuantos políticos de oficio. Hoy es la provincia que vibra, que se impone, que busca justicia y que está respaldada por hombres machos que responden de sus actos donde quieran, a la hora que quieran y como quieran.

X. X.

## La más elegante y mejor ropa hecha para caballeros y niños

Variado surtido de calidades, colores y tamaños.  
Puede irse preparando para sus estrenos de Fin de Año  
**Sólo Materiales de Primera Calidad**  
y con los dos mejores cortadores del país  
a su servicio.



Confección de primera clase y precios siempre económicos

## VISITE LA TIENDA MIL COLORES de ENRIQUE YANKELEWITZ

Avenida Central, contiguo al Este de LA MAGNOLIA

### Pensamientos Profundos

Ningún libro es irremediablemente malo. Las palabras están todas. El asunto es combinarlas de manera que resulte una gran obra.

Los anunciadores de periódicos también tienen su día: el de la Anunciación.

El precepto bíblico que ordena: "ganarás el pan con el sudor de tu

frente", ha sido corregido de esta manera: "Ganarás mi pan con el sudor de tu frente".

—Me gustaría trabajar—pensaba un vago—pero no trabajo porque no me parece bien darme todos los gustos.

Hubo un bailarín que bailando lo pusieron de vuelta y media.

## Pensión Alpizar

100 varas al Norte del Correo, antigua Pensión Royal  
Atendida especialmente por su propietaria

AURELIA v. DE ALPIZAR

Casa de Familia. Se reciben Comensales y Pensionistas  
Especial atención en las comidas

Cuartos cómodos y muy bien ventilados

PRECIOS MODICOS

Teléfono 4489

### Carta de una solterona...

cuando el marido descubría a su esposa leyendo una misiva de su amante, montaba en cólera y la increpaba:

—¡Pronto! El nombre de ese villano! Lo mataré...

Los tiempos cambian y así, en esta época, no es raro oír a un marido recomendándole a su esposa que se manifieste muy atenta con un amigo de la casa a efecto

de poder puntearle una platilla...

En estos tiempos unas cuantas santulonas hacen alardes de puritanismo leyendo un chiste sin gracia de LA SEMANA COMICA, y no les afectan los ejemplos que tienen en sus hogares. Tampoco se trata de detener esa corriente de chiquitas de doce años que saben más que el administrador de un cabaret.

Yo llegué a los treinta años creyendo que a los chiquitos los traían las cigüeñas. En cambio hoy una sobrinita mía que apenas tiene ocho años, canta cada rato:

—"En casa, como somos pobres, los chicos los hace papá".

En fin, mi buena amiga, que no hay derecho a que no se nos guarden las consideraciones debidas. En vano vivimos honestamente pensando en el premio del cielo cuando nuestra vida es un infierno. Valdría la pena, después de todo, darse una quemadita. Así pues, te doy mis quejas sin encontrar consuelo. ¡Cuánto daría por encontrarlo!

### Colaboración o..?

En un fuerte disgusto entre Alejandro Dumas, padre vs. hijo, éste le reprochaba el gran número de colaboradores que había tenido y el famoso autor de Los Tres Mosqueteros le contestó sonriendo: —¡Ingrato! ¡Más que ingrato! Si hubiese evitado la colaboración, ¿existirías tú...?

Más de 25 años de  
**LABORATORIO,**  
Más de 300.000  
**EXAMENES**

Es su  
**garantía**

**LABORATORIO  
BACTERIOLOGICO**

del Lic.

**Carlos Viquez**

TELEFONO 4114

Avenida Central, frente  
a las Compañías  
Eléctricas.

# Garage VIVES

TELEFONOS

# 3022 y 3124

# CAMISAS CORONA BARZUNA HERMANOS

## Concurso para premiar al caballero mejor peinado

LA SEMANA COMICA no se queda atrás y por eso organiza, como "Novedades", un concurso para premiar al caballero mejor peinado. Al respecto existe un entusiasmo desbordante. En los distintos corrillos no se habla de otra cosa y ya se barajan los nombres de los candidatos. Entre ellos se citan los siguientes:

Doctor Pupo, don Alberto T. Brenes, don Luis Castro Ureña, don Ricardo Fournier, don Valentín Quintana, don Julián Pastor, don Chico Echeverría, don José Alberto Castro, doctor don Antonio Castro Cervantes, don Roberto Pacheco Oreamuno, don Luis Robert, don Adán Peralta, don Félix Ortiz, doctor don Julio César Ovares, don Max Koberg, don Abelardo Bonilla, don Roberto Troyo, don Víctor Mata, doctor don Bernardo Montes de Oca, don Enrique Saborio, don José Rodríguez y otros más.

Hay otros candidatos como don Juan Rafael Arias y don Roberto Quirós, quienes usan peinado como de cepillo, o como don Julio Vargas, el de la botica, cuyo estilo está muy de moda.

Don Valentín Quintana es el candidato de la Falange Española y don Julián Pastor cuenta con las simpatías de la Cámara de Comercio.

Los candidatos serán llevados a un instituto de belleza donde expertas manos los peinarán conforme al último quejido de la moda.

Ya veremos al doctor Pupo peinado de lindos y rubios bucles cayendo sobre su frente pálida y pensativa. También habrá que elogiar la cabecita rizada y circunstanciosa del diputado Montes de Oca. Y las niñas suspirarán por la ilusión de ver a don Valentín Quintana con tamaño moño.

En fin, que ya está organizado el concurso con muy estimables personas que, aunque no lo tienen, se les toma el pelo.

Tome Cerveza

# LEONA

insuperable por su calidad y precio económico.

## PROTESTA COMUN

En esta heroica ciudad que hoy demuestra al mundo cómo se le defienden la libertad y el derecho, Madrid, para ingresar en la Exposición Nacional de Bellas Artes, había que mandar los trabajos a un jurado de admisión; sólo los artistas que obtuvieran premio se salvaban de este requisito.

Irrumpe en la sala del pintor Martínez Cabello, premio de medalla, un discípulo suyo casi llorando, que se quejaba amargamente

## COPLAS

Te quiero porque te quiero y porque te llamas Tula, y porque tiene tu padre cuatro vacas y una mula.

Te he cantao ya veinte coplas y te pienso cantar treinta, si no sale antes tu madre y me "estrompica" la cuenta.

En tu ventana hay un cielo y en tu puerta hay un lebrero y en tu patio hay una pila, en el que pones "Se alquila".

Un reeleccionista

te de que el jurado de admisión le hubiera rechazado su obra. El novel pintor, en un momento de coraje, gritó:

—Protestaré! Ya verán... Protestaré

En esos instantes Martínez Cabello recibe una misiva, la lee, y clava una mirada en el alumno que, cual un eco, continuaba repitiendo:

—¡Protestaré!  
—Yo también... yo también

## "Personalidad y Cultura Mental"

La revista ideal para su hogar

👁️ **1.10 el ejemplar** 👁️

Solicítela al

**APARTADO 1405 en San José**

**SE LA ENVIAREMOS INMEDIATAMENTE**

## ULTIMA VOLUNTAD

En tiempos de un Felipe (no sé si quinto o primero), prendieron a un bandolero más temido que la gripe; pues era tal su fiereza, que allí por donde pasaba dicen que nunca dejaba ni titero con cabeza. Llevado ante el Tribunal de la Santa Inquisición, a su vida de ladrón dieron el punto final.

"Porque la muerte sembraste como quien siembra patatas; porque un día, entre unas matas, a un conejo asesinaste, y porque siempre has robado como a ti te dió la gana... prepárate, pues mañana vas a ser decapitado. Y ahora, de tu infame vida, arrepíentete de veras."

protestaré... —decide el maestro.

—¡Ojalá, maestro, ¿me va Ud. a ayudar?—interroga alentado el alumno.

—No, amigo mío. Protestaré porque también a mí me han rechazado mi cuadro...

## SANTE!!

En aquella Guardia Imperial que tanto enseñó al mundo en materia de valor y lealtad por el Gran Corso, había un coronel que era muy afecto a la bebida, cosa que no era un secreto, por lo que la noticia llegó a los oídos imperiales. Una tarde que Napoleón pasaba revista a su guardia en un patio del Palacio de Versalles, tropezó con el citado coronel y mirándole fijamente, le dijo:

—Coronel, se afirma que bebéis mucho...

El militar, después de saludar marcialmente a Bonaparte, contestó:

—Cierto, Majestad, pero... ¡bebo a vuestra salud!

## Granos de Arroz

En una pescadería:

—¿Quiere usted ponerme una docena de ostras que estén bien frescas?

—Sí señora.

—Que no sean muy grandes, ¿eh?

—Perfectamente.

—¡Tampoco vaya usted a escogerlas que sean una exageración de tan pequeñas!

—Descuide la señora.

—Que no tengan muy gruesa la concha.

—Bien.

—Pero, sobre todo, ¡que no estén saladas, por Dios!

El pescadero, fastidiado de tal tabarra:

—Bueno; diga usted, señora:

—¿Las quiere usted con perlas o sin ellas?

y si alguna gracia esperas, dilo y será concedida".

—"Señor—suplicó el ladrón—: os ruego con mucho encomio me lleven a un manicomio antes de la ejecución.

Y al ver que, con extrañeza, le miraba el juez, siguió:

—"porque ahora ya veo yo que he perdido la cabeza."

GRACIELLA

## Garage León

Teléfonos:

4  
3  
0  
0  
Y  
4  
1  
0  
2

No lo olvide

IMPRESA BORRASE HERMANOS

## Sombreros imitación Pita

a prueba de agua, de fabricación americana en el más extenso surtido de colores y estilos.

## Sombreros de FIELTRO

G. B. Borsalino Fu-Lazaro, Panizza y Albertini

Extenso surtido en sombreros desde **6.00** hasta **15.00**



## CASIMIRES INGLESSES

De la mejor calidad, clase insuperable, variedad de colores, los más elegantes y los más económicos. Todas estas mercaderías acaban de llegar, a precios módicos, donde

## Rímolo Hermanos

Avenida Central

Frente al Congreso

# PALACE

El drama de la generación que quedó viva,  
pero destrozada!

## De Regreso

Según la novela inmortal de ERICH MARIA REMARQUE  
Continuación de "Sin novedad en el frente"  
El más grande espectáculo del año MAÑANA DOMINGO

# VARIEDADES

Todo el mundo conoce al ladrón más célebre  
de la historia que ahora viene a la pantalla:

## Rocamboles

Un escalofriante drama del fugado del presidio para luchar por la justicia!  
Estreno a las 4 - 7 y 8.45 Mañana domingo

### LE MENEAN LA RAMA A...

(Viene de la página PRIMERA).—  
en el retorno a la aldea. Don Filo  
pensó en regresar a pie, y don Li-  
cho, a quien don Arturo Volio lla-  
maba cotorra lírica en memorable  
ocasión, se hizo el plan, — por una  
rara asociación de ideas, de venir-  
se volando, volando.

Las rebeldías de ciertos dipu-  
tados quedaron en nada cuando se  
oyó el caracol presidencial llama-  
do a filas. Los proponentes seño-  
res Montes de Oca y Peralta man-  
tuvieron sus puntos de vista. El  
primero expuso que desde que sa-  
lió a la calle pudo darse cuenta de  
que existían vientos de tormenta  
en las alturas del gobierno. Dijo  
poco: algo más que tormenta ha-  
bía. Y como prueba de la tempe-  
stade que hubo fueron llamados a la  
orden varios diputados. Y lo de  
siempre, como ocho o diez se vol-  
caron. Unos explicaron que estaban  
cabeceando cuando se puso a de-  
bate la supresión. Don José Ma-  
nuel Peralta protestó de que el se-  
ñor Presidente creyera que entre  
los señores diputados había mu-  
ñecos mecánicos, y la verdad es

que don León no anduvo equivoca-  
do. Con el cambio de frente que  
hubo se evidenciaron las aprecia-  
ciones que si no hizo don León, a-  
hora le han dado lugar a que las  
haga. La protesta del Sr. Montes de  
Oca estuvo muy bien razonada. Y  
en resumen, que el Congreso lo  
que hizo fue un palo de papelón.

De modo pues, que todo se con-  
virtió en una broma pesada para  
los señores don Filo y don Licho  
que se imaginaban regresando al  
patio. Ahora siguen en sus pues-  
tos. Para cotorras líricas sobran en  
el Congreso. También cabe recor-  
dar que ese poder no necesita de  
filo cuando por lo visto demuestra  
que está bastante amellado.

—El hombre que se ríe de to-  
do, es que todo lo desprecia. La  
mujer que se ríe de todo, es que  
sabe que tiene la dentadura boni-  
ta.

—El esforzado descanso de los  
domingos es abrumador; pero exis-  
te un medio de huir al aburrimien-  
to de los domingos; no trabajar en  
toda la semana.

### El señor Presidente Diccinarillo

(Viene de la página PRIMERA).—  
otra cosa más: habiendo nacido el  
día de los cachiflines es muy natu-  
ral que nos resultara tan cohete.

El que con cachiflines anda, a  
echar chispas aprende.

Sin embargo, don León estuvo  
muy festejado el día de su cum-  
pleaños. Por cierto que recibió mu-  
chos regalos. Don Ricardo le ob-  
sequió nada menos que un teatro  
en la manzana donde están el Pa-  
lace y el Raventós. Y en el Con-  
greso le dieron una buena noticia  
que él interpretó mal: el regreso  
de Licho Dobles. Sin embargo, don  
León prefiere todo antes que tener  
que aguantarse a Licho, día y no-  
che contándole la coronación del  
Rey de Inglaterra, la cual vió su-  
bido en un árbol del jardín del Pa-  
lacio de Richeleu.

**Deudo.**—El macho de la deuda.  
Y así como hay deudas gordas,  
también hay el **deudo** gordo, y el  
**deudo** menique, y el **deudo** índice,  
y el **deudo** corazón.

**Día.**—Tiempo de verbo.

**Diabla.**—Palabra sólo para hom-  
bre. Porque si a la mujer se le di-  
ce, encima de lo que raja, eso de:  
di... habla, estamos perdidos.

**Diapasón.**—Ayer; porque es un  
día que ya pasón.

En resumen que en el Congreso  
se habían empeñado en fastidiar a  
don León, aunque después algunos  
diputados han vuelto grupas.

Con las legaciones lo jorobaron  
un rato. Pero no hay nada que le  
haya quitado más el sueño que la  
salida de don Ricardo al patio. Y es  
que, como dijimos el otro día, cuan-

## Citrato de Magnesia

ERBA

EFERVESCENTE

GRANULADO

Depósito:

EUGENIO DE BENEDICTIS  
Representante

do don Ricardo estornuda, en los  
cuarteles tocan contra-asalto.

## La Impotencia Sexual se Remedia con

# Vita-Sex

El preparado biológico completo contra la  
impotencia sexual y sus derivados: neuras-  
tenia, desórdenes nerviosos, debilidad cere-  
bral, etc.

**Vita - Sex** procura el rejuvenecimiento  
total y natural por cuanto no solamente con-  
tiene las hormonas que dan nueva vida a las  
glándulas germinativas, sino también todos  
aquellos remedios rejuvenecientes naturales  
que renuevan los humores agotados, purifican  
la sangre, regeneran los nervios, aumentan la  
circulación de la sangre.

**Vita - Sex** no es un excitante temporal,  
ni requiere que sea tomado continuamente.  
Un tratamiento de tres a cuatro semanas es  
suficiente para que los resultados sean per-  
manentes. No irrita.

De venta en las buenas Boticas



Para lavar mucha ropa y para lavar bien

USE CON TODA CONFIANZA EL ADMIRABLE

## Jabón SAN LUIS

que se vende en todas partes al precio de los JABONES CORRIENTES  
A PESAR DE SU ALTA CALIDAD

### Profundos pensamientos que todavía no son célebres

—Si se os cae un botón, si e-  
cháis de menos una sortija, si que-  
réis contemplar los pies de una  
mujer, tiraos al suelo; todo eso lo  
hallaréis debajo de la mesa.

—El amor es la única dulzura  
que nos conduce a la diabetes.

—El ferrocarril significa un in-  
vento tan extraordinario, que des-  
pués de setenta años de verlos fun-  
cionar, todavía chocan los trenes.

—Ser cínico es escribir de nue-  
vo lo que ya habíamos tachado.

—En las mujeres que tienen la  
boca bonita, los dos labios son su-  
periores.

—Si queréis suprimir la política  
suprimid los cafés.

—El amor y la guerra seducen  
a los que no los han visto de cer-  
ca.

—Casi todos los males sociales  
radican en que se construyen po-  
cos pesebres.

—Cuando un gran hombre fin-  
ge con habilidad, se dice de él que  
es un cómico. Cuando un cómico  
que es un gran hombre.

—Los vagones, las cerezas, los  
amantes y los cuentos pornográfi-  
cos se enganchan unos a otros y  
el primero tira de los demás.

—La vida es tan amarga que

nos abre a diario las ganas de com-  
er.

—La nicotina se disuelve en al-  
cohol. La pez se disuelve en aceite.  
El azúcar se disuelve en agua. El  
honor se disuelve en dinero.

—Los montones de piedras y las  
tertulias se forman por la acumu-  
lación de adoquines.

—Malo es querer beber agua y  
no tener gota; pero peor es tener  
y no poder moverse de un sillón.

—Si una mujer cubierta con un  
abrigo os vuelve la espalda, es q' os  
desprecia, pero si os vuelve la es-  
palda después de quitarse el abri-  
go, es que quiere lucir el escote.

—Cuando os dirijáis en auto-  
móvil a un duelo, pedid al cielo  
que el "auto" tenga una "panne".  
No olvidéis que los duelos con  
"panne" son menos.

—Tener fe es como masticar  
con dientes.

—Según los grafólogos, una es-  
critura correcta, igual, inalterable,  
vertical y bien espaciada, denota  
bondad, arte, salud, y cultura. Si  
queréis ser cultos, sanos, artistas y  
buenos, escribid siempre a máqui-  
na.

—Lo mejor para el pelo no se  
ha descubierto hasta la fecha.

—Todos los seres que no tienen

nada importante que decir, hablan  
a gritos.

—Cuando haya llegado el mo-  
mento en que una mujer os coja  
el sombrero para acariciarlo mien-  
tras os habla, besadla sin miedo.  
Todo lo que a las mujeres les in-  
teresa de la cabeza de un hombre,  
es el sombrero.

—Los viejos mendigos que gas-  
tan barba sacan muchas más li-  
mosnas que los que van completa-  
mente afeitados.

—Para simpatizar con una per-  
sona desconocida, basta con ha-  
blarle mal de un amigo a quien  
ella quiera mucho.

—En verano hace bastante más  
calor que en invierno.

—Las personas que tengan una  
piel fina y blanca no deben dejár  
sela nunca en los guardarrobas.

—Al final de un idilio, cuando  
surge la separación definitiva, los  
amantes se devuelven siempre las  
cosas que se regalaron, exceptuan-  
do aquellas que tienen un valor  
material y cotizabile.

—Si tenéis miedo de no poder  
vivir sin el amor de una persona y  
queréis evitar tal peligro, casáos  
con esa persona.